

INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

Brèves

NIGER : LES PREMIERS DÉPARTS DE MILITAIRES FRANÇAIS ONT EU LIEU

L'état-major français a confirmé ce 10 octobre 2023 à RFI les premiers départs de militaires et d'équipements français du Niger « conformément à la planification, à la coordination en cours ». Militaires français et nigériens ont trouvé un accord de coordination technique : le retrait français passera par le Tchad mais pas par le Bénin, qui était pourtant la route la plus courte pour rejoindre le golfe de Guinée, puis la France.

MADAGASCAR : L'ONU S'INQUIÈTE DE LA RÉPRESSION DES OPPOSANTS

L'ONU a dénoncé mardi la répression «disproportionnée» de plusieurs manifestations avant l'élection présidentielle de novembre à Madagascar alors que la campagne du président sortant, Andry Rajoelina, est officiellement lancée. L'opposition malgache dénonce une machination du pouvoir pour favoriser le dirigeant.

TCHAD : LE PRÉSIDENT DE TRANSITION DRESSE SON BILAN DES 12 DERNIERS MOIS

Mahamat Idriss Déby, qui dirige le Tchad depuis la mort de son père en avril 2021, a dressé le bilan de ces douze derniers mois à la tête du pays. Paix et stabilité, respect des accords passés avec les groupes politico-militaires tchadiens, mise en application des recommandations du Dialogue national : le dirigeant s'est félicité de son action durant la 2^e phase de transition politique tchadienne.

Israël-Hamas: la bande de Gaza toujours bombardée

Josiane MBANG NGUEMA (source RFI)
Libreville/Gabon

Hier 10 octobre, Israël a poursuivi ses bombardements sur la bande de Gaza de manière intensive, après l'attaque du Hamas samedi dernier. Les autorités israéliennes ont annoncé lundi l'état de siège à Gaza et ont ordonné l'arrêt immédiat de l'approvisionnement en eau et en électricité. Un siège total « interdit » par le droit international humanitaire, comme le rappelle l'ONU. De son côté, le Hamas poursuit ses tirs de roquette. Plus de mille morts sont à dénombrer côté israélien, selon l'ambassade israélienne aux États-Unis.

Dans la nuit, 200 cibles ont été bombardées au sud et dans le centre de Gaza. De nouvelles opérations ont eu lieu dans la matinée hier. L'armée israélienne a lancé des raids toutes les 4 heures, a annoncé son porte-parole.

Mais l'artillerie et l'aviation sont également mobilisés, et les témoignages recueillis sur place font état de frappes très fréquentes. Les forces israéliennes affirment viser des sites stratégiques pour les groupes armés de l'enclave palestinienne. Pourtant, l'ONU a également annoncé que 18 bâtiments de l'une de ses agences sur place ont été touchés : huit centres de santé et quatre écoles, précise-t-elle.

« Si les bombes ne nous tuent pas, on va finir par mourir de soif ou de faim », témoigne Hassan, un habitant de Gaza, contacté par notre correspondant à Jérusalem, Sami Boukhalifa. « La situation se dégrade d'heure en heure. C'est le quatrième jour d'affilée de bombardements. Les gens ont peur, ils sont terrifiés. Il n'y a pas un seul endroit où se mettre à l'abri ici à Gaza. La nuit dernière, on a été obligé de quitter notre maison, car un immeuble voisin a été ciblé. On est partis. J'ai passé une nuit blanche. Je n'ai pas réussi à dormir. La situation va empirer, on le sait. On commence à manquer d'eau et de nourriture », décrit-il.

De leurs côtés, les groupes armés palestiniens tirent toujours des



Les bombardements continuent dans la bande de Gaza.

roquettes vers le territoire israélien. Les sirènes d'alerte sonnent plusieurs fois par heure dans les localités limitrophes de l'enclave palestinienne.

L'une d'entre elles a explosé près de la ville de Beersheva, à une quarantaine de kilomètres à l'intérieur du territoire israélien. Selon le dernier bilan, l'on compte au

moins 1 000 morts, 2 600 blessés et 130 otages côté israélien, 570 morts côté palestinien et plus de 187 500 déplacés dans la bande de Gaza.

Liberia : George Weah en lice pour un second mandat présidentiel

JMN (source RFI)
Libreville/Gabon

Favori de l'élection présidentielle dont le premier tour a eu lieu hier au Liberia, l'ancien joueur de football et chef de l'État sortant George Weah fait face à 19 autres candidats. Son principal opposant, Joseph Boakai, veut lui sa revanche après le second tour perdu de 2017.

Plus de 2,4 millions d'électeurs sont appelés aux urnes dans ce petit pays anglophone d'Afrique de l'Ouest qui rêve de développement et de paix après des années marquées par les guerres et les épidémies.

Les bureaux de vote ont ouvert à 8 h pour se refermer à 18 h GMT. La Commission nationale électorale (NEC) commencera à rendre publics les résultats à partir du lendemain, au fur et à mesure du décompte, et com-



Le président libérien brigue un nouveau mandat.

muniquera les résultats définitifs dans les quinze jours.

«Tout est prêt pour le déroulement des élections présidentielle et législatives du 10 octobre. Nous avons déployé la plupart de notre matériel électoral et le personnel sur le terrain», a déclaré lundi à l'AFP Davidetta Browne-Lansanah, présidente de

la NEC. Quinze sénateurs seront aussi élus ce mardi.

Cette élection est la première organisée sans la présence de la mission des Nations unies au Liberia, créée en 2003 pour garantir la paix après les guerres civiles qui ont fait plus de 250 000 morts entre 1989 et 2003 et dont le souvenir est vivace.